
 

 

El Inquisidor 

 

Debate a la Alcaldía de Acámbaro entre tres, no entre cinco can-dedotes. 

Activo, el Profe Benjamín Tapia como Edil Interino del municipio. 

Pluralidad, necesaria en Acámbaro para los comicios del 2 de junio. 

Urge un puente para evitar el bloqueo regional del ferrocarril. 

 

HOLA MIS AMIGOS.- El mundo sigue en Guerra. Y lo está por el conflicto entre Palestina 

contra Israel, lo que propicia una expansión bélica en el medio oriente. A la fecha, Israel ataca 

a Palestina pero también a Irán y viceversa. Estados Unidos apoya a Israel, así como 

Inglaterra, mientras que Rusia hace lo propio con Palestina e Irán. El asunto puede escalar a 

nivel global. De hecho, la mayoría de las naciones del área ya están involucradas en la Guerra. 

El medio oriente es un polvorín. La amenaza de utilizar armas nucleares es continua como ha 

sucedido con la Guerra entre Rusia y Ucrania desde febrero de 2022. Los líderes de los países 

involucrados deben ser muy cautos entre lo que dicen y hacen para no generar más 

problemas, sobre todo porque el asunto es una lucha de estrategias a nivel de la geopolítica, 

aguas!!!. Una mala decisión puede ser crucial para desencadenar una guerra mundial. Insisto: 

aguas!!!. Pero dejemos el tema y vayamos a las acciones irresponsables de nuestros politicazos 

marca diablo, esos que “ni ven, ni escuchan al pueblo”, aún en plena campaña electoral, 

gachos!!!: 

1.- Debate a la Alcaldía de Acámbaro entre tres, no entre cinco can-dedotes.- Son tres y no 

cinco los can-dedotes que están en el debate municipal. Participan Claudia Silva (PAN); Olga 

Tirado (MORENA) y Tonathiu Albarrán (Movimiento Ciudadano: MC). No así, Paulet 

Fernández (PVEM) y Mayra Alcántar (PT), cuyos partidos políticos en el caso de la primera, 

cambiaron de aspirante; y con la segunda, no recibieron la invitación para intervenir por 

parte del Instituto Electoral del Estado de Guanajuato (IEEG). Así, los tres en escena 

formulan propuestas para “atender” y “solucionar” problemas. Sin embargo, en la grabación 

del evento que se realizó en Moroleón el sábado 4 de mayo, sólo dos ‘se atacan’: Claudia y 

Olga. Tonathiu es más propositivo y ‘se sale’ del “dime y direte”, pero mi Claus y Olguita 

llegan a un punto álgido en donde se acusan mutuamente de acciones anómalas (No se las 

cuento para que vean el debate grabado!, jajaja!. Ya lo mencionaremos la próxima semana). 

A unos 15 días en promedio para concluir las campañas municipales incluso, el debate podría 

generar una tendencia favorable para alguno de los contendientes, pero eso lo decidirá cada 

ciudadana y ciudadano. De momento, el evento -aunque mediático-, acapara la ‘atención’ de 

los acambarenses.      

 

El debate sólo reunió a tres y no a los cinco aspirantes a la silla municipal de Juárez 280 



2.- Activo, el Profe Benjamín Tapia como Edil Interino del municipio.- Fiel a su perfil de 

docente, el Profe Benjamín Tapia Canchola, el edil Interino del municipio de Acámbaro, se 

mantiene activo. No sólo asiste a algunos actos cívicos y culturales sino que acude al medio 

rural a supervisar acciones en beneficio del campo. Lo hace con un bajo perfil, es decir, no es 

muy dado a la foto ni al “ventaneo”. Es discreto. Y es que para 70 días, debe aplicar un plan 

muy concreto para asegurar la continuidad del Gobierno local. Pese a ello, muy conveniente 

hubiera sido que tuviera programado, entre otros temas, la colocación de botes de basura en 

sitios públicos. Es un asunto del que hay quejas continuas por parte de la población. No hay 

en donde tirar la basura y por lo tanto, no se puede tener un “Acámbaro limpio” del todo, 

como se quisiera. O bien, hubiera pintado la fachada del edificio de la Presidencia Municipal 

de Juárez 280, luego de que las feministas lo pintarrajearan el pasado mes de febrero. En fin, 

el Profe Benja, “haiga sido como haiga sido”, ya está en la lista de los Alcaldes Interinos del 

municipio y su foto la exhibirá en la Sala del Cabildo. Ooorale!!!.      

 

El Edil Interino, Benjamín Tapia, con un bajo perfil, atiende asuntos diversos del municipio 

3.- Pluralidad, necesaria en Acámbaro para los comicios del 2 de junio.- En este año el 

periódico digital “El Ciudadano” entrevistó en el Noticiero -que conduce mi Dire, Gerardo 

Argueta Saucedo, y que se transmite en vivo a las 1 de la tarde de lunes a viernes, por 

Facebook-, a los cinco aspirantes a la Alcaldía de Acámbaro, ooorale!!!. En el orden que se 

presentaron, conforme a su ‘apretada’ agenda de trabajo, fueron: Mayra Alcántar León (PT); 

Olga Tirado Zúñiga (MORENA) Paulet Fernández Martínez (PVEM); Claudia Silva Campos 

y Tonathiu Albarrán Martínez (MC). Cada uno, por separado, en un marco democrático y de 

pluralidad que es necesario para la elección del 2 de junio, expusieron libremente sus ideas. 

En el fondo, muestran una intención de hacer bien las cosas, si ganan en las urnas. Los 

denominadores comunes fueron la atención al problema de la inseguridad; la solución al 

conflicto vial de la ciudad de Acámbaro y la promoción de apoyos para fortalecer la economía 

local. Un paso importante en cada uno, ya está dado: que reconocen los problemas para poder 

solucionarlos. Ahora, quien gane, habrá de cumplir con hechos a lo que se compromete. Ya 

veremos si realmente lo hace. Ya veremos!. 



 

De izq. a der.: Mayra Alcántar León (PT); Olga Tirado Zúñiga (MORENA); Paulet Fernández 

Martínez (PVEM); Claudia Silva Campos (PAN) y Tonathiu Albarrán Martínez (MC) 

4.- Urge un puente para evitar el bloqueo regional del ferrocarril.- Dado que a la fecha el 

bloqueo del ferrocarril es un serio problema vial, es urgente y necesario la construcción de un 

puente. El punto de conflicto es la zona de “La Maquinita” en la intersección de Acámbaro 

con Parácuaro, Jerécuaro y Tarandacuao. Es un paso regional y no únicamente local, por ello, 

urge la obra. En el 2017-2018, el proyecto lo bloquearon un grupo de “ciudadanos” sátrapas 

que por sus bastardos intereses personales, evitaron resolver el problema vial. En el fondo, no 

querían que se hiciera un puente elevado sobre la vía del ferrocarril en dicho sector, sino en 

otro sitio en donde algunos de ellos tienen terrenos. Así, la venta del o los predios sería muy 

elevada y se volverían ‘ricos’ de la noche a la mañana. A su vez, engañaron a los vecinos sobre 

el plan mismo y los alentaron contra la autoridad municipal para evitar la realización de los 

trabajos. Y lo lograron, pero en perjuicio del pueblo de Acámbaro y la región sureste de 

Guanajuato. A la fecha, el problema vial que se genera por el bloqueo del ferrocarril es cada 

vez mayor. Es así que todos los can-dedotes a la Alcaldía por su parte, han ofrecido resolver el 

problema, incluyendo Claudia “La Pollita” Silva. No falta quien proponga que no 

necesariamente se tiene que hacer un puente elevado -como Paulet Fernández, del VERDE-, 

sino un paso a desnivel subterráneo. La idea no es mala, pero hay que ubicar bien el lugar 

para aplicar el proyecto, independientemente a quien pertenezca el sitio o el predio. El interés 

mayoritario debe prevalecer sobre el particular. Visto todo así, ojalá y que en el transcurso 

del trienio 2024-2027 se resuelva el asunto. ¿Se hará?. Ojalá!.   

 

El puente elevado del 2017-2018 ya estaba listo, pero fue bloqueado por “vecinos” para tratar de 

construir la obra en terrenos de su propiedad y venderlos “a precio de oro” 



Para concluir con el tema del conflicto bélico entre Israel contra Palestina en el medio oriente, 

es de mencionar que por ahora, lamentablemente, nadie ha logrado sentar a la mesa del 

diálogo y la negociación a las partes involucradas, ni siquiera el Papa Francisco por la iglesia 

católica o la Organización de las Naciones Unidas (ONU). Los países beligerantes están 

empeñados en lograr sus objetivos, que son los de someter al rival. Lo malo, es que podrían 

generar una Guerra global que nadie desea; como tampoco el uso de armas nucleares. La 

Guerra en el medio oriente ya desplazó por su trascendencia a la de Rusia contra Ucrania, 

muy a pesar de que es una “extensión” de ésta última, o mejor dicho, uno de los diversos 

pretextos para inducirla. El tablero de la geopolítica es amplio y variado, pero por ello mismo 

muy peligroso para el mundo entero. Al final, es de esperar un desenlace positivo del conflicto, 

o al menos, esa es la intención por el bien de todas y todos. Es lo deseable!. Bueno y por hoy y 

si tienen tele digital, allí se ven. Suerte y hasta la próxima. Saludos!!!. 

 


